



Dólar finalizó en 19.9443 pesos

Peso cae por reforma judicial y roza los 20 por dólar

Diego Ayala

diego.ayala@eleconomista.mx

LA MONEDA mexicana se depreció en la jornada de mitad de semana, afectado por la aprobación en la Cámara de Diputados a la reforma al Poder Judicial.

El tipo de cambio terminó en 19.9443 unidades por dólar, que comparado con un cierre de 19.8711 unidades el martes, con datos oficiales del Banco de México (Banxico), significó una depreciación de 7.32 centavos o de 0.37 por ciento.

A las 8:15 de la noche, hora del centro de México, el tipo de cambio cotizaba en 19.9643 pesos por dólar, que con respecto a al cierre de la jornada de 19.9443 unidades, refleja una deprecia-

ción del 0.10% o 2 centavos.

El dictamen con las modificaciones al sistema de justicia, que entre otros cambios plantea la elección mediante voto popular de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte, fue turnado al Senado y se espera que se apruebe sin problemas en los próximos días.

El tipo de cambio hiló tres jornadas negativas y volvió a perforar su peor nivel frente al dólar desde octubre de 2022.

"El peso tuvo una jornada de volatilidad y su rango del día se dio entre 19.67 y 19.95. En el panorama político, destaca que en México, se aprobó de maneras general y particular la reforma al Poder Judicial", dijo Juan Carlos Cruz Tapia, docente de la EBC.

"El tipo de cambio continúa apuntando al alza", afirmó el analista independiente Enrique Bazaldúa. "En este momento las preocupaciones sobre México son grandes, en el corto plazo realmente no podríamos esperar un cambio de tendencia para el peso", agregó.



Felipe Mendoza, analista de Mercados en AFX LATAM, dijo que con la reforma judicial y desde el anuncio de Morgan Stanley de reducir sus recomendaciones sobre las acciones de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el peso ha enfrentado una caída de 7% en su valor frente al dólar, ya que los inversionistas están preocupados por el potencial de esta reforma para debilitar el estado de derecho y afectar negativamente el clima de negocios en México.

“Desde el panorama técnico, los mercados de divisas han reaccionado con cautela, ya que la reforma podría tener efectos a largo plazo en la inversión extranjera directa y la confianza del mercado en general”, explicó.

Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, dijo que debido a que la coalición de Morena también tiene mayoría en el Senado, la reforma puede ser aprobada en cualquier momento.

“Ante esto, es muy posible que el tipo de cambio siga subiendo alcanzando niveles cercanos a 20.50 pesos por dólar en los próximos días”.

Se espera más volatilidad, reflejo de la incertidumbre relacionada con la reforma y el posible deterioro de la relación comercial con EU. El movimiento al alza del tipo de cambio y la volatilidad dependerán de la aversión al riesgo. *(Con información de José Antonio Rivera e Infosel)*